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※意見・アイデアに記載されているページ番号は素案のものです。 

番号 意見・アイデア 

1 

オリンピックを一つの原動力にして、人口が増加している間に、人口減少や高齢化、

都市のスポンジ化などに備えた街につくりかえ、次世代に引き継いでいくようなグラン

ドデザインが必要だと思います。 

2 

ジェントリフィケーションによる魅力の喪失 

本計画には東京の明るい未来が描かれており、都民として期待に胸を膨らませるとこ

ろでございますが、一方で東京の魅力である雑多性・妖しさといった観点について触れ

られておらず、過度に清潔な都市を目指していらっしゃるという印象を受けました。雑

多さと先進技術を併せ持つアジア都市としての東京の魅力もあると考えます。 

3 

計画に関する民間との連携の重要性 

都市づくりにおける個々の政策に推進においては、「選択と集中」の観点に基づき、

最大の効果を上げていく視点が不可欠である。また、目標時期が将来にわたるものであ

ることから、今後の社会状況も変化することが予測されるため、地域社会に関係するあ

らゆる主体が積極的に議論を積み重ね、合意形成を図っていくことが成否の鍵を握る重

要な要素となる。「都市づくりのグランドデザイン（素案）」に記載のとおり、計画の

具体化、推進にあたっては民間のニーズの把握を徹底されたい。 

4 

複数の計画に関する民間へのわかりやすい周知 

「都市づくりのグランドデザイン（素案）」は、経済界のみならず、民間にとって、

事業計画の策定時などにおける将来の羅針盤となる重要な計画である。今回の計画内容

はもとより、東京都や他の地方公共団体により策定された複数の計画との関連性につい

て、引き続き、わかりやすい形で示していただくとともに、民間への周知機会を拡充す

るなど、今後も官民連携の取組を推進されたい。 

5 

想定する「東京」の地理的範囲について 

本グランドデザインにおいて、想定されている「東京」の地理的な範囲が、章や節に

よって異なるように見受けられます。例えば、表紙・目次ページ「はじめに」では、グ

ランドデザインが想定する活動主体を「都民」としており、将来人口推計においても東

京都の人口が指標として用いられています。一方で 3 章の冒頭では、一都三県を統合し

て「東京」と捉える概念が提示されています。3章ではその後「東京」の範囲が定義され

ないまま議論が進んでおり、4章以降でも一部定義が曖昧な箇所があるため、本グランド

デザインが想定する地理的な範囲について、混乱を生じる可能性があります。対応例と

して、「東京」と「東京圏」とを明確に区別・定義し、使い分けることが考えられます。 

6 

計画の策定に際して、高校生・大学生・留学生等の多様な若者を（少数）集めて（白

熱した議論が生じるような）ワークショップ等を行い、意見を募ってもよかったのでは

ないか。 

「都市づくりのグランドデザイン（素案）」における 

意見・アイデアの募集結果について ＜その他＞ 
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番号 意見・アイデア 

7 

今回のパブリックコメント募集においては、2040 年代に向けた東京の都市づくりの目

標を「活力とゆとりのある高度成熟都市」としたうえで、価値の創造、未来に向かう都

市をイメージできるサブタイトルを募集している。都市づくり計画は一見すると固いイ

メージがあるととらえられる場合もあるが、これを都民にとってより身近なものとする

ためにも有益であると考えられる。 

 東京の目指すべき将来像を踏まえると、日本国内のみならず、世界から見ても「首都・

東京」として選ばれることが重要であるから、例えば、今年４月に東京都が公表した東

京の魅力を効果的に海外へ発信するためのアイコンとキャッチフレーズである「Ｔｏｋ

ｙｏ」の文言を用い、内外へのメッセージとして発信することが考えられる。 

8 

四半世紀も先の 2040年代について、都民や関係者と、共通した認識を持つのは困難か

と思いますが、将来の都市づくりに関して、多岐にわたって分かりやすく示されている

と思います。また、写真やイメージ図が多用されていることも効果的だと思います。イ

メージ図については、もう少し説明があるとより分かりやすくなるかと思います。 

9 

デザイン性の向上 

素案の段階ではございますが、本計画のデザインは依然として先進性を感じさせない

デザインとなっています。世界をリードする他都市の計画を参考として頂き、デザイン

の面からも成熟した東京を感じられる文書とされてはいかがでしょうか。 

10 
公表段階ではデザインにも気を配って欲しい。有意義な内容であっても退屈なデザイ

ンのせいで世間に広く伝わらないのは残念である。 

11 
戦略や取組はこれまでの都市づくりの延長にありながら、現在の課題や将来の課題と

なるであろう点について、非常に大胆に踏み込まれたものだと思います 

12 大変な労作だと、敬意を表します。 

13 

この時期に「東京の都市づくりビジョン」に代わる新たなグランドデザインを策定す

ることは大変意義深いことだと思います。担当の皆様にはご苦労が多いかと思いますが、

頑張ってください。 

14 
将来の技術の発展を展望し、広範な視点で将来の都市の在り様を描いており、全般的

に共感できる内容である。 

15 

東京版 BID の検討、離れた場所における公共貢献の評価の検討、街区再編街づくりの

改定、日影規制や高度地区等の高さ制限の合理化、規制、税制の諸課題に対する国への

制度の創設の提案など、期待される取組が数多く盛り込まれています。ぜひ東京都にお

いては、国に先立ち独自に取り組んでいただくこと、また広域調整機能を発揮していた

だくことを期待しています。 
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（都立高校生意見） 

番号 意見・アイデア 

1 

質の良いものをつくって長く使うという考えは、良いと思うし、持続的だが、現実的

に考えて、（金など）23 区の発展というより市町村を発展させることで、人の移動の仕

方や考え方も変わると思う。 

 私は、格差が少ない世の中になってほしいと思っているので、いくら良いまちづくり

ができても、みんなが利用できなければ意味がないと思うので、コミュニティの施設や、

住居周辺をより快適にさせたほうがいいと思う。 

2 2050年のことを考えるべきだと思う。 

3 都の人口が減少していく中で土地を最大限に活用しながら様々な人材をもつ都市。 

4 
バーチャルでの会議が実用化されている現在、自宅で仕事をする人は増加すると思う

ので、そういうことも考慮してほしい。 

5 
東京だけでなく日本全体の人口が変わっていく中でそれに対応できる都市であってほ

しい。 

6 

・多摩地区の「ベッドタウン」としてのより一層の発展（交通手段など） 

・人口減少、少子高齢化、待機児童などの問題を改善し、より良いものへ 

・世界中に憧れる街になってほしい 

7 戦略の多くが実現されていて欲しい。 

8 
・多様にライフスタイルを選びたいです。 

・今の固定概念をなくして欲しいです。 

9 

ある物全てを活かそうとしてて、誰に活用してほしいのか見えない。島めぐりとか、

僕たちにはハードルが高いけれど、大学生とかはニーズがあると思う。各プランのニー

ズが知りたかった。 

10 目標にあるようにゆとりある成熟した都市になってほしい。住みやすく、働きやすく。 

11 性別、年齢に関係なく、皆が楽しく働ける住みやすい社会。 

12 

2040 年には都民の中でインターネットを活用できる割合が増えてると思います。だか

ら、建物など実際に存在するものだけではなく、インターネット環境を活用した発展も

見込めるのではないでしょうか。 
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番号 意見・アイデア 

13 

安心・安全が第一 

便利になるように、というのも大切だと思うが、まず危険性があるところを優先的に

住みやすい都市になってくれればと思う。自分に子供がいたとして、幼い頃から安心し

て外に遊びに行かせてあげれたらと思う。 

14 

・交通の便が良くなって欲しい。 

・満員電車などの解消。 

・スポーツのできる公園が増えて欲しい（バスケ、テニスなど）。 

15 

・環境に特化したグローバルな社会にしてほしい。 

・高齢者や子供など色々な世代の方々が交流をすることが出来る社会。 

・バリアフリーを取り入れた住みやすい都市。 

16 外国の方がいても、普通に会話ができるような社会。 

17 東京オリンピックの経済効果により、高齢者が過ごしやすい日本になっていて欲しい。 

18 
・多くの人の意見が取り入れられる社会。 

・海外の人とも交流をし、差別がない社会。（トランスジェンダーやＬＧＢＴなど） 

19 

・日本は海外への借金も有り、働き手も減る中で、税金からの収入も無くなりかけてい

る中で、色々な政策をする上で、金銭面的には大丈夫なのかなと思いました。 

・バリアフリーはさらに力を入れてほしいと思いました。 

20 
東京について知らないことが多く感じました。自分が住んでいる街はどんな街かなど

の授業があるといいと思いました。 

21 

私は 2040年代の東京に、緑が多くて地球にエコな都市になってほしいと思いました。

そして今よりも全ての町が外国人など様々な人に暮らしやすくなってほしいと思いまし

た。また発展しすぎることによって過疎化が起きなければ良いと思いました。 

22 

・高齢化が深刻になっていくので、高齢者も住みやすく、若者が高齢者を支えられやす

い町（具体的にバリアフリーにする）にしてほしいです。 

・場所を作るだけではなく、その場所でどの人でも利用しやすい機会をたくさん作って

ほしいです。 

23 
2040 年には高齢者や障害者、外国人などどんな人でも快適に過ごせるようにバリアフ

リーなどが進んでいってほしいです。 

24 

・地域によって差があまりでない。 

・工事するときなど周りにも配慮できる。 

・緑が豊かな都市。 
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番号 意見・アイデア 

25 

・子供から大人・高齢者まで、たくさんの世代のニーズに応えた都市になってほしい。 

・東京の中でグローバル化が進んだ町と、自然や伝統文化が残った町で分かれてしまい

そう。 

26 

・環境問題が深刻化する中で、再生可能エネルギーなどのエネルギーを有効に使ってい

ける都市にしてほしい。 

・さまざまなものの魅力を見出して、みんなが楽しく、ストレスの軽減される東京にし

てほしい。 

27 
少子高齢化の時代となり、高齢者を重視するようになると思うが、若者にも目を向け

て都市づくりをしてほしい。 

28 

・だれもが生活しやすい社会。 

・デザイン性だけを求めずに、使いやすさも求めてほしいです。 

・保育園だけでなく地域が一丸で子どもを見守ることができる社会。 

29 

・都市の活性化を進めていく中で、人々の交流を今まで以上に活性化させていけるよう

になってほしい。 

・あらゆるタイプの人々にとって、様々な面で暮らしやすい社会になってほしい。 

30 

東京には、川など水辺が多いと思うので、今は高速道路が上に架かっている場所も高

速を別の場所に付け替えて、水上バスなどで観光や日常的な移動をできるようにすれば

面白いと思う。 

31 ブラック企業だけは無くしてください。 

32 
技術革新によって、将来でも現在のようにエネルギーが使えるように持続的な社会で

あれば良いと思います。 

33 
近未来化で便利な都市にするだけでなく、伝統や自然の「温かさ」を大切にする都市

になってほしい。 

34 
子供が優先される社会になったらいいと思う。高齢化が進む中で、そっちだけに目が

向けられる場所ではすみたいとは思わない。口だけじゃ困る。 

35 
外国人の居住を受け入れつつも、日本の礼儀、文化は変わらない日本らしさをアピー

ルできる東京になってほしい。 

36 

私は 2040年代には、サブタイトルの通り、「風通しのいいところ」になって欲しい。

空気がおいしく、笑顔が絶えない、さわやかな都市になって欲しい。緑を多くすること

で景観をよくしたり、地域でイベントを行ったりして住民同士の交流を深めて、風通し

のいいすばらしい都市になれたらいいと思う。 

37 公園など緑があふれる町になってほしい。 
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番号 意見・アイデア 

38 

・人だけでなく、生き物全てに良い環境づくり 

捨てられてしまった動物の保護も進めていくとなお良いと思う。 

・子育てしやすい環境をつくる 

  医療の分野で「延命医療」を推進するのならば、ますます高齢者が増える。反対に、   

子供を増やす試みも、積極的にすべきだと思う。 

39 

都市部に何でもつめこむのではなく、内陸部や山間部でも機能を分散させ、みんなが

楽しめる東京になってほしいです。東京に住む人、場所、全体として、盛り上げられた

らと思います。 

40 

・気軽に運動したり、趣味に触れられるような街にしてほしいです。 

・ゆとりのある街をつくるために、施設や道路を広げたり、改良したり、人口を東京各  

地へ分散させてほしいです。 

・中心部のみに魅力があって、そこに人が集まってくという構図を変えてほしいです。 

・生活の身近な「不便」を優先的に解消してほしいです。 

41 

・今、緑が減少しているからまず緑が増えていてほしい。学校の隣に畑があったり、小

学校の様に動物にもっとふれあえたら楽しいと思う。また、今人口の集中が激しくて、

交通機関を使う際に困ることがあるから、日本全国にもう少し人口を分散させて、交

通機関を使いやすくしたい。 

・高いビルをなくしたい。 

・暮らしやすいところに！ 

42 家から出ずに一生生きていける都市になってほしい。 

43 
新しい取り組みを積極的に行えるような、都民が協力したくなる「東京」であってほ

しい。 

44 
スポーツをもっと盛んにしてほしい。たとえば、市にはバスケのできるバスケットゴ

ールはほとんどないので、そのような環境も整備してほしい。 

45 渋谷区・世田谷区のようにＬＧＢＴの方の支援が活発な地域が増えてほしい。 

46 

・全体としてコミュニティ作りを重視しているように感じられた。災害時にもコミュニ

ティで助け合い、女性や高齢者もコミュニティで助け合う…と何でもコミュニティに

頼りがちになってしまうので、地域にコミュニティができることだけを期待するので

はなく、実際に古い建物の建て替えや保育園の建設などにもっと力を注いだ方が良い。 

・戦略に女性や子供を重視したものが少ないので、減少している子供を産み育てやすく

する環境づくりを最優先にすべきだと思う。 

・商店街を活用してコミュニティを作る構想が多いが、商店街復興の具体的な方法を考

えていくべきだと思う。 
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番号 意見・アイデア 

47 

先進国におけるオリンピック・パラリンピックでの成長率は伸びなやむ、または低迷

する傾向が見られるが、グローバル化が進む現代において、あえて東京で行うことによ

る日本の利益とは。←コスト、リスク、低迷を除いた上で。 

 都民と都政のコネクトをより強く、互いにクリアに信頼を築くことが大切だと、最近

のニュースなどを見ていて感じます。 

 中心部だけでなく、地方と共に底上げしていくことができたら良いと思います。 

48 

戦略２の４つ目の時間にゆとりのある暮らしは、企業や仕事の条例をもっと変えてい

かなくては町づくりだけでは実現不可能な気がする。ブラック企業や学校教員のサービ

ス残業など問題はたくさんあるが、40 年だと働き盛りだと思うので働きやすくなってい

けばいいなと思う。 

49 

私は 40代になった自分ということを考えると、やはり自分の子供世代の心配をしてし

まうが、少子高齢化といわれている中、保育士不足によって働きたくても子育てせねば

ならず、（待機児童となってしまうため）女性の職場復帰が難しく、女性の社会進出が

妨げられているような現状に感じる。 

 40年後にはこの状況も改善し、人々の交流を行政の方からも推し進めることによって、

保育園だけでなくても、親同士のコミュニティーの中で支え合い、子育てのしやすい環

境づくりをしてほしい。それに伴い、子供の防犯という面でも、大人のコミュニティー

の中で助け合って支えあっていきたい。そのような世の中をつくっていきたい。 

50 
2040 年代の東京に一番求めるのは災害に強い東京です。やはり自然災害は突然起きる

のでしっかり対処してほしいです。 

51 
都心以外の地方でも最先端で働くことができる都市になってほしい。都がつくるモノ

にたくさんの人々が参加できるようにしてほしい。 

52 

・現在マイナス状態にあるものへの言及が少ないように感じられる。労働時間（過労死）

などの問題についても考えてほしい。 

・東京の人口が減少していくということについて、これからＡＩやテレワーク、リニア

などの技術により、必ずしも東京にいないと活力として計算ができないということで

はなくなっていくと考えられる。東京の人口減少は理由からはずしたほうが…。 

53 

個人の生活は充実してるが、地域との関わりもある都市になってほしいです。例えば

普段は自分の仕事や趣味に集中しながらも、地域の祭りなどでは近所の人とコミュニケ

ーションがとれるように、地域の行事も定期的に行われていると良いです。 

54 
自然と人間と共存して、まちにいながらも緑や風を感じられてゆったり過ごせる、せ

かせかしていないまちがいいなと思います。 

55 コンクリート都市ではなく、緑と一体化したグリーンな都市にしてもらいたいです。 
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番号 意見・アイデア 

56 先端技術と融合した活力あふれる街。 

57 

設備だけでなく人の心も豊かになって、少しでもトラブルがなくなるような、安心し

て生活できるような東京になってほしい。表だけでなく内側もきれいな風になってほし

い。 

58 

様々な人々が何一つ障害なく、安心して暮らせる都市になっていて欲しいです。 

また、外国人観光客の増加を生かし、更に経済効果を生み出せるようにして頂きたい

です。 

59 
経済的な環境的に不安がなく、ストレスを感じずに移動できる東京になってほしいと

思います。 

60 再び世界をリードする活気ある東京となってほしい。 

61 

・自分は鉄道が好きでよく都心に行って電車に乗っていますが、色々な人に「～はどこ

ですか？」と尋ねられます。また、戦略２の駅ではよりいっそうそのような声が聞か

れやすくなると思います。僕は 2040年代にはそのような人が生まれないような社会に

なってほしいです。 

・また交通の話ですが、鉄道空白地帯と呼ばれる地域は日本の下町に合ったような交通

を考えてほしいです。わざわざ鉄道をのばさなくても、ＬＲＴ等の乗り物で補うこと

をしたらいいと思います。 

62 外国の人と豊かに触れあうことができるグローバルな都市になってほしい。 

63 
都市部だけでなく、各市町村を結ぶ峠道などの整備が行われ、安心して通れるように

なってほしい。 

64 

今の東京は私が思うにお金のある人と若者が楽しめる街になっている気がします。あ

と、東京はすごく空気がくさいので緑を増やすか、もう少し分散させるかして、くさく

ない東京にしてほしいです。表向きはきれいでも裏（実際）が汚かったりするのはいや

なのでお願いします。 

65 

公共公園を気軽に借りられるようになってほしいです！！（新宿御苑で結婚式がした

い！） 

 ライフイベントの空間を公共として作り、共有するというのは面白いと思っています。

曜日・時間にとらわれない生活スタイルというのは、世界とつながるほど難しくはなっ

ていきますが、今後の社会における「自由」はそういったものになるのかと思います。

世界から「日本人」の消えない、我が首都として誇れる地であってほしいと思います。 

66 
なるべく自然を残していてほしい。近代化しすぎて窮屈になるのはいやかなと思いま

す。また、東京は自分の故郷なので、変わりすぎても寂しくなると思います。 
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67 

・表面的な部分だけでなく、実際に住み、生活していく人が利用していく所までしっか

りと改善していってほしい。カタカナ語を利用しすぎていて理解に苦しむ。 

・老若男女が互いの価値観を尊重し、分り合える社会になってほしい。 

・「自由が～」などと多く書かれていたが、実際のところ、環境が整っても、人々がそ

れを受け入れなかったら意味はないと思う。 

・プレミアムフライデーも活用されていないのに。そんなに自由に働けるだろうか。 

・施設や環境を整えるのも大事だが、変化とともに人々も変わっていく必要があると思

う。 

68 都の機能均衡化。高齢者を手厚くサポート。 

69 
人々が活気を失わず、より未来に希望を持てる未来になってほしい。人々がつくりあ

げるまち、（行政と一体となって）多摩と 23区で格差なしの未来。 

70 

今の「東京らしさ」というと、多くの人は高層ビルが建ち並ぶ風景を思い浮かべるで

しょう。そのイメージを払拭するのであれば、企業の一極集中は緩和すべきだと思いま

す。 

71 

・2040 年代は電気？電子化が進んでしまっても日本の良さであるおもてなしや人が行う

からこそうれしい仕事などはなくならないでほしい。 

・電子機器やロボットなどと人間が互いの良いところを生かしながら、共存しているよ

うな社会であってほしい。 

72 

・少子高齢化によって、これからグローバル化も急速に進んでいくと思うので、様々な

文化に対応できる社会を作り上げてほしい。 

・様々な分野での（農業、介護など）オート化が進むと思うので、若者が仕事を奪われ

ないようにしてほしい。 

73 
一部の人のみが満足するのではなく、多くの人が満足できる。無人化しつつも人との

コミュニケーションの仕事が失われない。 

74 地上に注目した戦略が多いが、ぜひとも地下へも注目して戦略を立てて欲しい。 

75 

まず、現在の環境問題に対する計算では甘い。建てた後に問題が見つかるようでは、

これからの都市の形成に大きな遅れと無駄なコストがかかる。ここは徹底してもらいた

い。 

次に、人口密度の分散は積極的に行ってほしい。現在は近郊部の商業施設等の不足で

東京 23区に人が集まりすぎており、このままではゆとりも何もない状態である。緑をつ

くったりするのは、この問題を解決した上で行わなければ意味を成さないと思った。 

76 自然と未来技術を合わせて、くらし、生活を豊かにしてほしい。 
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番号 意見・アイデア 

77 

2040 年の自分を想像したとき、家庭を持って、仕事に熱心に取り組んでいるような希

望を持つが、仕事をしている時間と比べて家庭にいる時間の方が長いと思うので、公共

の福祉が充実しているような都市であってほしいと思います。 

78 

並木道に植えられた木の根がアスファルトを破壊し、そこを通るときに歩きづらい所

があったので、自然を取り入れる際に工夫した方が良いと思いました。また、工夫があ

れば知りたいです。 

79 

都市部への通学などが非常に多く、ラッシュ時には人が乗り切れてないほどであるの

で、新たな交通手段の電気自動車などを増やしていくのは重要だが、それにともなう駐

車スペース等を都市部につくることも必要だと思う。 

80 誰にでも夢を叶えられるチャンスがたくさんある都市。 

81 満員電車がなく、緑にあふれ、地下鉄駅が個性をもつような東京。 

82 

住宅密集地域や交通の便が良くない場所が少なくなれば良いと思う。また、鉄道と道

路の交差を立体交差とし、開かずの踏切を解消していってほしい。発展した地域を増や

してほしい。 

83 
今の産業、交流、観光を発展させる以上に、人々に愛される街、東京になってほしい。

そのために、国民ひとりひとりが考え、決断し、選択していく世の中であってほしい。 

84 20-30代の負担が軽くなってほしい。（子育て、仕事、介護） 

85 

ＡＩなど最先端技術が発達する分、その保護（テロ、災害）が重要になると思う。イ

ンターネットが普及してきているので、安心して使えるように、保護の部分でも技術を

発達させていけたらいいと思う。 

86 

自転車は車道を走るというきまりになりましたが、ご高齢の方などで車道を走ること

で、自動車と接触してしまったり、それにより怪我をしてしまいむしろ危険に感じるこ

とが多いです。そのため、自転車用の道を使ったり、自転車の乗り方について小さい子

に指導する機会をもっと増やしてもらいたいと思いました。 

87 貴重なお話を聞くことができました。ありがとうございました。 

88 

2020 年のオリンピックにばかり注目が集められている今、さらにその先に目を向ける

きっかけができてよかったです。機械化ばかり進むのではなく、日本ならではの、人間

にしかできない技術や、おもてなしがあふれる 2040年になってほしいと思います。 
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番号 意見・アイデア 

89 

都市開発に直接関係ないと思うけれど、戦争など起きないだろう、ミサイルなんて落

ちてくるわけがないと考えは捨てて、現実的な対応策が必要だと思う。地震や大型火事、

さらに核にも耐えられるようなシェルターを主要都市にはいくつか配置するべきだと思

う。 

90 電柱や電線を地下に埋めてほしい。情報をしっかりと守ってほしい。安心安全な町に。 

91 

まず第一に災害に対してなど、現状でマイナスの部分を直していくべきだと思う。東

京などといったまちは特に楽しいまちではなく、たのしくなくはない町になってほしい

と思う。 

92 

僕は大人はずるいと思います。あらゆる面でです。身近なところで言えば、タバコや

ギャンブルなどは 18、20歳未満は子供とみなしやらせないくせに、電車の運賃は学生で

も大人とみなし、ばっちり倍の値段をとってくるとかです。インフラとかで言うなら、

車道は狭い東京ででかい土地を食いますが、子供にとってなんの得もありません。むし

ろ事故もあり損です。大人のためだけにではなく、子供視点でも考えていくことが、き

れいに良い東京を作るための近道ではないでしょうか。 

93 
アスファルトは材質に改良を加えてほしい。気温が上昇すれば歩くのをためらうほど

熱くなるかもしれない。変えられれば土などに戻すのもありだと思う。 

94 

戦略６で東京には緑があるとおっしゃっていましたが、西だけに限られている気がし

ます。もっと都心部にも緑を増やしてほしいです。未来の東京では、移動教室に県外に

いくのではなく、東京でも十分に緑に触れ合えればなあと夢見ています。本で読んだの

ですが、環境の汚染具合で植えられる木も限られるとか・・・。緑あふれるまちになっ

てほしいです。バスの面なんですけど、燃料電池バスは進めてほしいです。水素は本当

に究極のエコだとおもいます。韓国だと、バスがすごく発達しているので、バス専用レ

ーンがあって、遅延がないんです。他国に学ぶこともあるのではないんでしょうか。 

95 

あらゆる世代の人が暮らしやすい状態であると良いなと思いました。そのために、保

育園や高齢者施設の整備などを優先する必要があると思いました。でも保育士さんなど

の人数が今足りていないので、そういった重要な職業の人に対する手当てについて考え

るべきだと思いました。 

96 
日本の特色を生かす。少子高齢化なので、ロボットなどで働き手をふやし、世界をひ

とつの市場として仕事をしやすい。 

97 誰もが笑顔でくらせる社会。 

98 

自宅にいて何でもできる社会、これによってコミュニケーションは減りますが、社会

へのストレスが減り心に余裕が生まれるため、犯罪等が減っていくのではないかと思っ

た。また、コミュニケーションに関しては、同じ趣味などつながりたい人とつながるこ

とによって余計なストレスもためないし、楽しい社会になると思った。 
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番号 意見・アイデア 

99 子どもがたくさんいてほしい。 

100 社会的に立場の弱い人が今よりも活躍している。犯罪が少なくなっていてほしい。 

101 

・緑が多い街となっていてほしい。 

・福祉ロボットや空き家などを利用した老人ホームが増えれば、人手不足が解決できる。 

・新しい建物は「燃えない・倒れない」のを整備できるけど、今ある建物はどうすれば

良いのか。 

102 

今現在山手線のホームに人身事故防止の柵がありますが、山手線だけでなく、すべて

の線に柵を付けた方がいいなと思いました。 

 あと、ポケット wi-fiとかを持っていないと不便だったりするので、どこへ行っても、

誰でも無料に使える wi-fiがあれば良いなと思いました。 

103 

今、少しでもクレームがあると、何でもなくなる世の中です。もっと自由のある都市

になってほしいです。公園の遊具なども減ってきています。未来を作るのは子どもなの

で、子ども目線で。 

104 

便利な町になってほしいのですが、あまりにも便利になっちゃうと何もしなくなって

しまうので、すこし便利な町になってほしいです。また、自然をなくさないでほしいな

と思っています。また、昔ながらの物を大切にしてほしいなと思っています。 

105 
人口が１番多い東京はその分、交通事故が多いので交通整備が今よりもしっかりして、

事故が減ってほしいなと思います。 

106 
今回の話を聞いてみて、沢山思ったことがあったので、親への意見も聞いてみて、そ

こからＨＰの方に書こうと思いました。今の東京のままでもいいなとは思います。 

107 

やはり現在は通信機器やＡＩの進歩によって人と人とのふれあいが減少していってし

まうのではないかと心配なので、しっかり人と人とがコミュニケーションをとっていた

り、もっと言えば国際的な交流が増えていって欲しいです。 

108 完全なるバリアフリー化。 

109 歴史や伝統を守りつつ新しい文化を体験したい。 

110 世界に遅れをとらない国になってほしい。 

111 
自分は人々があまり悪い方向へ進んでほしくないので自然を増やしていけばいいなと

思います。自然を増やせばひきこもりなどがなくなり良いと思います。 
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112 人が多すぎない広い東京になって欲しい。 

113 スポーツや運動ができる場所がふえるとうれしい。 

114 緑や遊ぶ場所が増え、子供達が生きやすい環境になるととても良いと思います。 

115 

人種や身体的特徴、経済状況等によって差別的な扱いを受けたりする事のないよう、

皆の心にゆとりができるようになってほしい。心の豊かさに着目した教育や政策、施設

等が充実すれば良いと思います。 

116 災害に関していえば、戦略にするまでもなく、当たり前のことだと思う。 

117 機械に頼りすぎないでほしい。 

118 

2020 年にオリンピックが終わってから 20 年後の 2040 年の東京は、外国の人が今より

も行き来し、高齢者も増加していると思います。正直自分が 40歳の時の世の中は、はっ

きり想像できませんが、子供達がのびのびと過ごし、高齢者や障害を持つ方が安心して

暮らせるような街になってほしいと思いました。 

119 大変ためになりました。ありがとうございました。 

120 

見た目も美しさも大切だけど、人が暮らしやすくするために、「景観のよさ」と「快

適さ｣を一緒にしてほしくないと思った。見た目はオリンピックまでにどうにかすれば良

い。 

121 

人が暮らしやすいではなく、都市は鳥とかの動物や自然も生きているからそれらを追

い出してまでして便利にはしなくていいと思いました。 

 対策を根本的に考えられるようにしてほしいです。鳥が暮らすためにはどうすればい

いか、どういう自然を作るのかが大切だと思います。 

122 
人と人との「つながり」がたくさん出来る東京都になってほしいです！そんなきっか

けになる環境や施設が増えてほしいと思います。 

123 

便利になり、過ごしやすくなるのも、もちろん大切ですが、安全に、健康に過ごせる

ことが第一だと思います。医療の発達や、災害の為の対策がもっと増えて、機械やロボ

ットなども発展して言ってほしいです。 

124 
おとしよりも、障がいをもった方も、子供もみんなが快適に暮らせる東京になってほ

しい。 



14 

番号 意見・アイデア 

125 安全で楽しい場所がいいです。 

126 
電車が誰でも安全に使えるような町。おとしよりも、子どもも、全ての人によって生

活しやすい町。 

127 
伝統とか緑とかなんとなく型にはまっている気がしました。もっと今あるスマホとか

を活用した新しい伝統がつくれるといいなと思いました。 

128 
・ＡＩと人が確かな形で共存できる都市。 

・高齢が生きがいを持って暮らせる都市。 

129 全駅全線ホームドア完備。交通手段の混雑解消されてほしいです。 

130 
2040 年代には、世帯が減少して土地が空いてくると思うので、ビジネス、緑をさらに

創ってほしい。 

131 どんな人でも暮らしやすい街。空気がきれい。もっと緑が多い。 

132 

個人的には今の日本の風景が好きなので、新しくビルが建ったりせず、今のままでい

てほしいと思いました。都市づくりにあたって「日本」とはどういう国なのかというこ

とをよく考えていけたらいいなと思います。 

133 
今とは鉄道が違った方に通っていたり、ドローンや空を飛ぶ車の研究が進められてい

たりと、交通網も相当変わっているので楽しみです。 

134 
みんなの意見を聞いて、人と人との関わりやつながりが大切だと思ったので、そのよ

うなことができる場を作ることが必要だと思う。 

135 

2040 年には、今よりもっと海外との交流が多いと思う。そのような時に、日本・東京

の文化・良さを忘れずに交流して、よりよい日本、そして東京にしてほしいと思いまし

た。 

136 ＶＲの発展したゲームができている東京になってほしい。 

137 安心で安全で交流が盛んで環境にも優しい都市。 

138 

・７つの戦略は、それぞれ異なっているように見えて、どこかしら繋がっていると思う。

１つを達成すれば、別の１つが達成されているみたいな状態が理想的だと感じた。 

・都市づくりは、決して終わりではなく、より広い視野を持って取り組んでいかなけれ

ばならない。 
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139 東京がどういう立場でありたくて、何を優先するのかを考えた方がいいと思う。 

140 リノベーションの意味があまりよく分からなかった。 

141 

・どのような都市だったら良いのか？社会的に立場の弱い人がいない、社会的に立場の

弱い人が今よりも活躍できる。 

・皆が平等で助けあってる。どんな東京になっていたら良いか。こういう町をつくりた

い。 

・20～30年先の東京。接客がロボット or無人のお店。 

142 木材を多く使用した道具があると良い。（団地や住宅街） 

 


